



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 13103

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península: Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—xtrangero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

MARTES 18 DE JULIO DE 1905

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

BANCO DE CARTAGENA

CAMARA ACORAZADA

Llegada la época de verano en la que muchas familias de la Ciudad pasau largas temporadas en el campo y playas de la costa, se recuerda a la clientela de este Banco y al público en general la comodidad y conveniencias que ofrece el Departamento acorazado de Cajas de Alquiler en el que, por el módico precio de abono, cuatro pesetas mensuales, se puede tener a cubierto del robo y del incendio el dinero, billetes, valores, títulos, papeles de interés, alhajas y objetos que se deseen conservar con las debidas seguridades que ofrece este Establecimiento.

El socialismo revolucionario EN RUSIA

La atención de Europa y aun del mundo, está fija en Rusia. El Imperio gigantesco erguido sobre las dos mas nobles partes del antiguo continente, como el señor mas poderoso y árbitro de entrambas; aquel a quien miraban espanladas Europa y Asia, temiendo a donde arrojaría el torrente de sus ejércitos, padece hoy vértigos de muerte. El coloso que con una mano rompe los hielos del polo, mientras que con la otra recoge las frescas flores de los huertos de Erivan, en Armenia, y recostado sobre las colinas de Polonia humilla con su planta las lejanas orillas del Pacífico, que en el rumor de sus aguas caudalosas, le trae el respeto y la veneración de otro dilatado continente, quiso, como si faltara espacio á su enorme cuerpo, bajar a los últimos confines de la Mandchuria para bañar sus pies en los templados mares de la China.

Mas he aquí que cuando más soberbio se recreaba con los aumentos de su grandeza, una piedrecilla, bajada de los montes del Japon, hirióle el pie, derriba su orgullo y smenaza disipar como humo el espantable espectro de su inmenso poderio.

Como si tamaño desdicha fuese

pequeña, se apodera de su corazón horrible enfermedad que con convulsiones de epiléptico le abate por los suelos, dejando el animo del espectador perplejo, sin saber si vera al gigante mejorado y, con el escarmiento, corregido de sus culpas, o si se le contemplara cadaver espantoso, cuya putrefacción emponzoña al antiguo y al nuevo continente. Por que la suerte de Rusia es hoy el temor y la esperanza de la revolución y del orden en el mundo.

¿Quién no siente curiosidad por conocer los gérmenes destructores que conocen el corazón del coloso. Nadie duda ya que uno de los mas eficaces y violentos es el socialismo revolucionario; ese partido, subterráneo, que solo se manifiesta por el terremoto de la pólvora y de la dinamita.

La centella revolucionaria cunde; continua la perturbación con el trueno de la dinamita, y la firme autoridad del Zar padece violenta sacudida, ante los terroristas, que prontos a sacrificar sus vidas turban la regularidad de la maquina administrativa, forzándole a prevenciones extraordinarias. Hasta en el ejército y la marina existen conspiradores bastantes poderosos.

El partido socialista revolucionario en Rusia, considera su obra como parte organica de la lucha universal del trabajo contra la ex-

plotación de la persona humana. Y como la autoeracia rusa esta en contradicción con todo desenvolvimiento economico, político y cruel de la nacion, siendo en lo interior aliada y sostén de las clases explotadoras y parasitas, y en el exterior uno de los mas solidos baluartes de la reacción, a la vez que amenaza permanente de los partidos obreros que en las demás naciones luchan por la emancipación, siguese que su destrucción es, no solo necesidad ineluctable de la reforma social en Rusia, sino también agente importantísimo del progreso internacional.

Tremenda, horrorosa borrasca se levanto en el Caucazo al mismo tiempo que en Olesá, y luego toda la Rusia meridional entro en el vértice socialista, ponderando la urgente necesidad de arrollar la arbitrariedad política de la autoeracia, que continuamente le cierra los caminos que pueden conducir a la emancipación social.

Los socialistas rusos abren los ojos de los obreros para que reparen en la persecución oficial.

La pesada carga que a Polonia oprime, las violencias y arbitrariedades en Finlandia, las rapiñas é injusticias en Armenia, hace revivir en esas naciones el deseo de la autonomía.

Rusia ya no es la ciudad del absolutismo.

La simpatía de los aldeanos rusos por las ideas socialistas es grandísima.

M.

ESTADISTICA

Hemos recibido el Boletín Sanitario de este Ayuntamiento, correspondiente al mes de Junio, y por él vemos que la altura barométrica en dicho mes ha sido de 769'9; la temperatura máxima 25'5; la mínima 16'7 y la media 20'7.

Los vientos que han dominado son los del SO. y del N., mereciendo la calificación de calma 14 días; de brisa 10; de viento 4 y de viento fuerte 2.

El estado del cielo fué despejado 15 días; nublado 14 y cubierto uno, no siendo apreciable en el pluviómetro la escasa cantidad de lluvia que arrojaron los nubes.

Las enfermedades que han dominado en Junio han sido las afecciones del aparato respiratorio, como así también los entumecimientos, motivados por los cambios bruscos de temperatura.

Durante dicho mes se han registrado 228 nacimientos (124 varones y 104 hembras) de los cuales eran legítimos 7 de los primeros y 7 de las segundas y han ocurrido 241 defunciones, resultando de la comparación de ambas cifras un descenso de población de 13 almas.

Este descenso corresponde con creces á la ciudad, que ha perdido 14 individuos. Los barrios extramuros han perdido 12. En cambio las diputaciones rurales han ganado 13.

De las personas fallecidas 141 eran varones y 100 hembras y clasificadas por el estado civil se dividen en 166 solteros, 49 casados y 36 viudas.

La desinfección pública ha funcionado en 20 ocasiones por causa de las siguientes enfermedades:

- Viruela, 3.
- Sarampión, 3.
- Difteria, 2.
- Fiebre tifoidea, 2.
- Tuberculosis, 6.
- Septicemia, 2.
- Otras infecciones, 2.
- Total, 20.

Durante el mes de Junio se han practicado 216 vacunaciones y 24 revacunaciones y se han facilitado á los enfermos pobres 4.738 recetas, entre las cuales no van comprendidas seis ampollas de suero antidiftérico facilitadas gratis por el Ayuntamiento para combatir la difteria.

En el laboratorio municipal se han practicado 38 análisis, en su mayoría de líquidos, habiendo resultado buenas 24 muestras, aceptables 7 y malas no nocivas otras 7, siendo éstas últimas de leche.

La policía de subsistencia decomisó 80 litros de leche, 80 kilos de fruta, 31 de despojos, 18 de pescado, 120 de queso y 2 gallinas.

En el matadero público se sacrificaron 12 vacas, 139 terneras, 3.610 corderos y 8 novillos de india; en total 3.769 cabezas con peso de 56 189 kilos.

En el matadero especial de aves se sacrificaron 435 pavos, 1.049 gallinas, 63 pollos

y 21 conejos; habiéndose dosechado 10 gallinas por flocas.

LOS DEPARTAMENTOS

Los arsenales del Estado en sus dos aspectos industrial y militar, forman parte integrante de la defensa naval del país y en este concepto su misión es importantísima hasta el punto de que constituyen casi por sí solos el valor del puerto donde se hallan asentados en su carácter de bases de operaciones navales.

Si en un Arsenal donde reparar averías, artilugos de carbón, viveros, aguada y materias lubricadoras, donde dejar enfermos, renovar las tripulaciones y preparar se los buques de combate para la acción ningún puerto militar, por inexpugnable que fuese por sus fortificaciones, puede considerarse como base de operaciones de la Escuadra, á la cual tan sólo le ofrecería un refugio momentáneo, para rehabilitarse con los propios recursos de abordó.

De aquí, la necesidad en las potencias marítimas de contar con bases de operaciones repartidas estratégicamente, por el litoral de su territorio para la eficacia de su defensa naval.

Y en nuestra Península, las bases de operaciones navales, estrictamente indispensables, más que los hombres, las ha señalado la naturaleza; pues en todo el litoral del Mediterráneo donde poseemos las Baleares y tantos intereses marítimos, el único puerto en condiciones de hacerlo inexpugnable con defensas fijas es Cartagena. A la entrada del Estrecho de Gibraltar y dominando desde el Sur de la península la parte del Atlántico que baña el Noroeste de Africa y donde se sitúan las islas Canarias, sólo se encuentra la bahía de Cádiz, susceptible por sus circunstancias locales, de convertirla en la base de operaciones navales más fuerte y más estratégica del mundo.

Y después de interrumpida nuestra costumbre por la de Portugal desde Guardiana hasta el Miño, ningún puerto se presenta mejor para honrar su cometido de base de operaciones navales como la ría de Ferrol, que además de reunir las inmejorables condiciones de todas las rías gallegas para abrigo de numerosas Escuadras y para establecer su defensa, se halla situado en el extremo Noroeste de la Península en forma que domina á la vez el Cantábrico y el Atlántico desde el Miño hasta el Bidasoa.

Contois, sin atreverse á replicar, salió refunfuflando, y pocos minutos después volvió para anunciar que el señor Ledrange aguardaba al señor Vasseur en su despacho.

sa se calentaban alrededor de la estufa, aguardando á sus amos.

La servidumbre del castillo estaba toda ocupada en el interior.

El oficial de gendarmería no sabía á quien dirigirse, hasta que por último rogó á uno de los lacayos del proveedor que buscara á maese Contois, quien no tardó en presentarse con su librea de gala y su aire grave y de hombre atareado.

Cuando Vasseur manifestó el deseo de ver á Daniel inmediatamente, el «factotum» respondió con sequedad que era imposible, que la sociedad más escogida del cantón estaba reunida en el castillo y que debía dejarse á un magistrado tiempo siquiera para casarse en paz.

No había concluido sin duda Contois la serie de sus objeciones, pero el oficial le interrumpió con aspereza:

—Nada de eso me importa. Id á decir al ciudadano director del jurado que necesito verlo inmediatamente para asuntos del servicio; que es cosa de la más vital importancia y que si, por consecuencia de sus dilaciones, ocurriesen graves sucesos, será responsable ante quien haya lugar.



Después de saludarse los dos militares, preguntó el húsar señalando al Tuerto de Jony:

—A juzgar por el cuidado que os tomáis por ese perillán, ¿debe ser una captura importante?

—¡Importantísima, y probablemente vuestros hom-